

Universidad del sureste

Campus Tuxtla

Medicina veterinaria y zootecnia

Ética y bioética veterinaria

Mapas conceptuales

Prof.: doctor óscar Fabián Díaz.

Vanesa del Carmen López Mendoza

Fecha: lunes, 22 marzo 2021

Fecha de entrega: viernes, 9 abril 2021

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas

Vocación de servicio del M.V.Z

El médico veterinario debe velar por cumplir algunos principios generales importantes frente a la sociedad, como son la salvaguarda del prestigio profesional sobre la base de una conducta ejemplar, no sólo pública sino también en el ámbito privado, que involucre todos los aspectos de su actividad social y profesional, procurando obtener la mayor estima de parte de la comunidad.

Los médicos veterinarios zootecnistas, identifican, atienden, controlan y previenen las enfermedades de bovinos, porcinos, aves, ovinos, caprinos, conejos, abejas, equinos y animales de zoológico, y de las mascotas en los hogares de las familias. Son responsables de mantener la salud animal y en consecuencia de la salud pública.

El Médico Veterinario Zootecnista, tiene la vocación natural de preservar la vida, aún en las especies que sufren el descuido de la raza humana, tienden por voluntad y amor a su profesión a mantenerse disponibles para atender la situación que se presente.

Deberá velar también por la mejor promoción de salud de los animales productivos y afectivos y por las mejores condiciones de salud para las personas.

interviene en la prevención, curación o la búsqueda de los paliativos para las lesiones y las enfermedades de los animales, protegiendo en forma directa al ser humano de las más de las 100 enfermedades de los animales que pueden enfermarlo, teniendo esto una implicancia e injerencia directa en la Salud Pública.

El profesional veterinario deberá trabajar seriamente para que, ante la presencia de una enfermedad, su diagnóstico sea eficiente de manera que permita evaluar que las medidas y las acciones tomadas para el control de la misma sean las correctas y en el menor tiempo posible.

Lenguaje y expresión del M.V.Z

Por otro lado, algunos estudios han demostrado que las orejas son esenciales para recopilar información del entorno que posteriormente se integra y evalúa el sistema nervioso para que el animal responda con una conducta particular. Además, la postura de orejas y cola son indicadores útiles sobre las emociones positivas y negativas que experimentan los animales. Como ejemplo de ello demostraron en cerdos, que los movimientos de las orejas y de la posición de la cola se produjeron con mayor frecuencia ante un evento gratificante en comparación con un evento aversivo.

Dentro de la comunicación no verbal, el lenguaje corporal es muy importante. Uno de los más evidentes es el movimiento de la cola y las orejas en los animales. Los movimientos de la cola se pueden dividir en elevación y descenso. Estos movimientos están estrechamente asociados con el tono postural y los movimientos laterales de la cola. Por ello, un relajamiento en el tono postural del apéndice (cola), se relaciona con el miedo y una cola erguida, con el estado de alerta o advertencia

En los animales, las vocalizaciones se han utilizado como indicadores de emociones y bienestar.

También podemos observar la comunicación a través del sonido, la cual constituye un lenguaje en sentido estricto. En los animales este tipo de comunicación, se traduce en ladridos, rugidos, el canto de los pájaros, de los grillos, zumbidos, etc.

Los perros y los lobos hacen gestos que tienen un significado claro: erguir las orejas para que apunten hacia adelante y levantar la cola significa liderazgo. Las orejas agachadas y la cola metida entre las patas traduce sumisión. Tirarse al suelo durante una pelea y dejar el cuello expuesto al rival expresa derrota.

El olfato sirve para reconocer a las crías, buscar alimento, encontrar pareja y percibir el peligro.

Cada animal posee glándulas odoríferas, que producen señales químicas olorosas con un gran poder de comunicación. Estas glándulas se encuentran en distintos lugares del cuerpo, según la especie: en los flancos, en la espalda, en la cabeza, debajo de la cola o las patas, entre los cuernos, debajo de los ojos, etc.

El rol del Médico Veterinario en la sociedad

Las funciones específicas del médico veterinario dentro del Servicio de Saneamiento Ambiental, consisten en dar las pautas para que las poblaciones animales puedan subsistir o fomentarse y evitar que las enfermedades zoonóticas se intensifiquen en el ambiente.

Ellos identifican diariamente brotes, localizan agentes patógenos y controlan las fronteras, certificando animales y productos derivados de la pecuaria.

El médico veterinario es un profesional al servicio del hombre, tanto por sus acciones de prevención de la transmisión de las enfermedades de los animales al hombre como por sus labores de promoción de la producción pecuaria destinadas a una mayor disponibilidad de proteínas de origen animal.

La profesión de veterinaria es de las pocas carreras universitarias que están relacionadas con el bienestar humano en todas sus facetas:

1. Producción de alimentos
2. Salud animal
3. Salud pública
4. Medio ambiente
5. Bienestar animal
6. Control de alimentos para consumo humano
7. Comercio internacional de Productos Pecuarios.
8. Bioseguridad

El médico veterinario de los servicios oficiales que trabaja en inspección de carnes, o en el control de la tuberculosis o de la brucelosis, así como en el control de enfermedades propias del ganado, es un elemento esencial en la protección de la salud de la comunidad.

Tengamos presente la importancia del valor que como profesionales debemos asumir y para lo cual tenemos una gran responsabilidad trabajando día a día frente a las adversidades que se nos presentan y por ello es necesario mantenernos comprometidos con una mejora continua cada día en la prestación de nuestros servicios